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Die Haupt-Aufgaben als Verbandsspielwart sind folgende:  
• Vorsitzender des Verbandsspielausschusses  
• Vorsitzender der Dritten Liga West  
• Vorsitzender der Regionalliga West  
• Mitglied im Präsidium des WVV  

Aufgrund der Fülle an anfallenden Aufgaben und Anfragen ernennt der VSA immer einen 

Regionalspielwart und das Präsidium bestätigt diese Ernennung. Diese Funktion und somit den Vorsitz 

der Dritten Liga West und der Regionalliga West hat seit Einführung Markus Jahns inne als wichtige 

Unterstützung für mein Tun. 

Der Verbandsspielausschuss tagte in einigen Sitzungen - mehrheitlich per Videokonferenzen. 

Zusätzlich zu den Sitzungen des Verbandsspielausschusses habe ich in dieser Zeit an mehreren 

Präsidiumssitzungen teilgenommen. 

Die Seniorenmeisterschaften wurden im Jahr 2024 normal ausgespielt. 

Die Ligeneinteilung für die Saison 2024/2025 wird rechtzeitig vorm 30.06.2024 veröffentlicht, 

idealerweise deutlich früher. In der Oberliga wird die im letzten Jahr angekündigte Reduzierung auf 

die ursprünglich jeweils zwei Ligen in Männer- und Frauenbereich ziemlich sicher erreicht werden. 

Auswirkungen auf die Oberligen selbst und alle Ligen darunter sind dabei nicht zu vermeiden. 

Die Probleme im zentralen Schiedsrichtereinsatz in der Oberliga sowie auch der Regionalliga und 

Dritten Liga haben sich noch immer nicht entschärft, eher sogar weiter verschärft. Es mussten wieder 

diverse Spiele verlegt werden aufgrund fehlender Möglichkeit, Schiedsrichter einzusetzen. Hier sind 

vor allem die Vereine gefragt, Schiedsrichter auszubilden – es gibt Rechte und Pflichten – und die 

Pflicht der Vereine sollte ernst genommen werden – ohne Schiedsrichter bzw. einen entsprechenden 

Pool an Schiedsrichtern kann der Verband seinen Aufgaben, die Organisation und Ansetzung der 

Schiedsrichter im zentralen Einsatz nicht nachkommen. In der Saison 2023/2024 wurden teilweise 

Kreispokale, in jedem Bezirk der Bezirkspokal und der WVV-Pokal ausgespielt. Eine Meldemöglichkeit 

für den Pokal wird wieder in Juli geöffnet, sobald die neue Saison in Sams startet. Eine genaue 

Information dazu folgt. 

Der Bundesspielausschuss tagte in verschiedenen Videokonferenzen – ebenso gab es 

Landesspielwarte-Konferenzen. 

Die erfreuliche Entwicklung im Bereich der Männer setzt sich fort. So steht schon jetzt fest, dass in 

allen Bezirken wieder Bezirksklassen der Männer eingeführt werden. 

Ich bedanke mich bei den Kolleginnen und Kollegen in den einzelnen Ausschüssen und bei den 

Vereinen für die Unterstützung, sowie bei allen ehrenamtlichen Staffelleitenden und vor allem bei den 

Damen der Geschäftsstelle für die gute Zusammenarbeit. 

Zu guter Letzt teile ich meinen Abschied als Verbandsspielwart zum Ende meiner Amtszeit mit. Dieser 

Schritt ist aus persönlichen Gründen leider erforderlich. Ein Interessent für die Nachfolge ist gefunden 

und wird im Laufe der kommenden Saison eingearbeitet und hoffentlich beim Verbandstag 2025 durch 

die Vereine gewählt.  

Marcel Middendorf 

Spielwart 


